
LANDKREIS VECHTA 
 

 

 
 
 
 
 
 

Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur 377/2018, S. 1 

 

- Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur - 
- 17. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Ausschusses für Schule, 
Beruf und Kultur 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Protokol l  
 
 

über die 6. Sitzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur am 08.03.2018 
 
 

Anwesend: 
Herr Walter Bokern (KTA)  
Herr Heiner Dammann   
Frau Anna Ellmann (KTA)  
Frau Ingrid Frenkel   
Herr André Hüttemeyer   
Herr Kristian Kater (Vorsitzender)  
Frau Birgit Meyer   
Herr Kurt Reinemann (Vertreter der LehrerIn-
nen der kreiseigenen allgemeinbildenden 
Schulen) 

 

Herr Sam Schaffhausen   
Herr Aloys Schulte (stellv. Vorsitzender)  
Frau Natalie Schwarz   
Herr Holger Teuteberg   
Herr Matthias Warnking   
Herr Simon Warnking   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Herbert Winkel (Landrat)  
 

Entschuldigt: 
Herr Heiko Bertelt (Grundmandat)  
Herr Rainer Buske (Vertreter der Arbeitneh-
merorganisationen) 

 

Herr Bernard Decker   
Herr Walter Goda (KTA)  
Herr Heinrich Luhr (Grundmandat)  
Herr Jesus Sanchez-Acosta   
Herr Andreas Tepe (Vertreter der Arbeitge-
berorganisationen) 
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Herr Paul Trenkamp   
 

Hinzugezogen: 
Herr Hartmut Heinen (Erster Kreisrat)  
Frau Angelika Wehebrink   
 

  
Frau Marie Jans-Westerlage   
 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Ausschusses für Schule, Beruf 

und Kultur am 08.02.2018 
  
5. Mitteilungen Landrat 
  
6. Änderung der Satzung über die Schülerbeförderung im Landkreis Vechta (397/2018/1) 
  
7. Zukunft des Förderschwerpunktes "Lernen" (414 /2018) 
  
8. Höhere Handelsschule dual plus (416/2018) 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Der Ausschussvorsitzende Kristian Kater eröffnet die Sitzung um 17:03 Uhr und 
begrüßt alle Anwesenden. 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Herr Kater stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest. 
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 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung des Ausschusses für 

Schule, Beruf und Kultur am 08.02.2018  

  

 Die Niederschrift über die letzte Sitzung am 08.02.2018 wird einstimmig angenom-
men. 

  
  
 5. Mitteilungen Landrat  

  

  
 . / . 
  
 6. Änderung der Satzung über die Schülerbeförderung im Landkreis Vechta 

(397/2018/1)  

  

 Amtsleiter Dirk Germann stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation (Anlage) die 
Änderungen der Satzung über die Schülerbeförderung vor. Herr Schulte fragt an, ob 
es in der Vergangenheit Fälle zum Thema „gefährlicher Schulweg“ gegeben hätte. 
Amtsleiter Dirk Gehrmann teilt daraufhin mit, dass diese sich sehr gering halten 
würden. Kommt es zu einem solchen Fall, dass der Schulweg als gefährlich einge-
schätzt wird, würde dies von der Sicherheitskommission geprüft. 
Amtsleiter Dirk Gehrmann teilt mit, dass der „Antrag auf Beförderung“ neu sei. Um 
eine Fahrkarte zu erhalten müsse der Antrag gestellt werden. So sei sichergestellt, 
dass nur die Personen eine Fahrkarte bekommen, die sie auch nutzen wollen. Der 
Ausschussvorsitzende Kristian Kater fragt nach, ob dieser Antrag auch online aus-
zufüllen sein. Amtsleiter Dirk Gehrmann erklärt, dass die PDF-Datei im Internet zur 
Verfügung stehen würde, der Antrag aber nicht direkt über ein Antragsformular im 
Internet ausgefüllt werden könne. Amtsleiter Dirk  Gehrmann erklärt, dass die Eltern 
durch Elternabende und ein Informationspaket informiert werden.  
Auf Nachfrage teilt Amtsleiter Dirk Gehrmann mit, dass die Umsetzung Zeit in An-
spruch nehme und zum nächsten Schuljahr Vereinbarungen mit den Schulen getrof-
fen werden. Mit den Verkehrsunternehmen müsse man Zusatzvereinbarungen ab-
schließen.  
 
Sodann beschließt der Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur einstimmig: 
 

 Dem Kreistag wird empfohlen zu beschließen: 
„Die Satzung über die Schülerbeförderung im Landkreis Vechta wird in der 
vorliegenden Form mit Wirkung zum 01.08.2018 beschlossen. Die erfor-
derlichen zusätzlichen Haushaltsmittel für 2018 in Höhe von anteilig 
200.000 € werden überplanmäßig bereitgestellt.“ 
 

  
 7. Zukunft des Förderschwerpunktes "Lernen" (414 /2018)  
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 Erster Kreisrat Hartmut Heinen teilt mit, dass das neue Schulgesetz nunmehr wie-
der eine Einschulung ab der 5. Klasse in eine Förderschule mit dem Schwerpunkt 
„Lernen“ oder einen Besuch an einer Schule mit einer Lerngruppe ermöglicht. Dar-
über hinaus könne weiterhin auch in Form der inklusiven Beschulung z.B. die 
Haupt- bzw. Oberschule besucht werden.  
Erster Kreisrat Hartmut Heinen erklärt, dass hierzu noch kein Beschlussvorschlag 
vorliege, da erst Informationen eingeholt werden müssten, um ermessen zu können, 
ob der Bedarf an der Einrichtung einer Förderschule mit Förderschwerpunkt Lernen 
ab dem 5. Schuljahrgang zum Schuljahresbeginn 2018/2019 bestehe. Es habe be-
reits ein Gespräch mit den Förderschulleitern stattgefunden. Die Schulleiter hätten 
sich gegen die Fortführung der Förderschule Lernen ausgesprochen. Die Lehrkräfte 
an den beiden Förderschulen Lernen seien allerdings teilweise für eine Fortführung.   
Als nächster Schritt sei eine Elternbefragung geplant. Durch eine kurze Befragung 
werden die Eltern der Kinder mit anerkanntem Förderbedarf Lernen aus der 3. und 
4. Klasse hinsichtlich ihrer Entscheidung für oder gegen eine Förderschule befragt. 
Die Befragung finde vom 12.- 14.03.2018 statt. Bei nicht eindeutigen Ergebnissen, 
solle ggf. vorab ein Anmeldeverfahren durchgeführt werden, um entsprechende 
Zahlen im notwendigen Antrag an die Landesschulbehörde angeben zu können.  
Zudem teilt Erster Kreisrat Hartmut Heinen mit, dass es bereits eine Veranstaltung 
der CDU zum Thema „Förderschule Lernen“ gegeben habe. Dort habe sich aber 
kein eindeutiges Meinungsbild abzeichnen können. Der Antrag für eine Förderschu-
le müsse bis zum 30.04.2018 gestellt werden.  
Der Ausschussvorsitzende bedankt sich beim Ersten Kreisrat für die Ausführungen 
und teilt mit, dass die Auswertung der Umfrage erst einmal abzuwarten sei. 

  
  
 8. Höhere Handelsschule dual plus (416/2018)  

  

 Der Ausschussvorsitzende Kristian Kater begrüßt Herrn Willi Hinrichs und Herrn 
Andreas Nuxoll von den Handelslehranstalten Lohne. Sie stellen anhand der 
PowerPoint-Präsentation (Anlage) das Konzept „Höhere Handelsschule dualplus“ 
vor.  

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 18:30 Uhr 
 
 
Vechta, 19.03.2018 
 
 
 
 
   
Winkel 
Landrat 

 Jans-Westerlage 
Protokollführerin 
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